

## Volle Fahrt voraus in die warme Jahreszeit: Tiroler Frühjahrsmesse eröffnet

*Am Donnerstag wurde die Tiroler Frühjahrsmesse mit Tiroler Autosalon und die Tiroler Nachhaltigkeitsmesse feierlich im Beisein prominenter Vertreterinnen und Vertreter aus Politik und Wirtschaft eröffnet. Die Messen präsentieren ein vielfältiges Angebot rund um die Themen Mobilität, Garten, Grillen, eSports, Gesundheit, Freizeit, Nachhaltigkeit und vieles mehr. Zu den Highlights des interaktiven Programms zählt die „Radlwelt“ in der Halle D: Hier erhalten Besucherinnen und Besucher pünktlich zum Start der Radsaison ein umfassendes Angebot mit Expertenberatung und großem Radparcours.*

**Innsbruck, 20.03.2025.** Unter kräftigem Applaus eröffnete Landeshauptmann Anton Mattle am Donnerstag Vormittag die Tiroler Frühjahrsmesse mit Tiroler Autosalon und die Tiroler Nachhaltigkeitsmesse. Bis Sonntag bietet sich den Tirolerinnen und Tirolern auf der Messe Innsbruck ein umfassendes Spektrum an Produkten, Messeangeboten, Beratung, Information, Mitmachmöglichkeiten oder Challenges und Wettbewerbe für alles, was in den warmen Monaten Spaß macht: ob Mobilität, Garten und Grillen, Gesundheit und Wohlbefinden oder eSports und Gaming. Neben Genuss, Spiel und Technik rückt heuer ein weiteres Thema verstärkt in den Fokus: das Radfahren. In der „Radlwelt“ in Halle D finden Interessierte auf über 800 Quadratmetern alles rund um E-Bikes, Mountainbikes, City- und Gravelbikes. Ergänzt um professionelle Sicherheitstipps und Fahrtechniktrainings wird so Fahrspaß für alle Generationen geboten.

### **Trendthema Radfahren: Zahl der Radler steigt**

Wer die warme Jahreszeit sportlich genießen möchte, kommt an einem Trend nicht vorbei: dem Radfahren. Seit Jahren ist das Interesse am Radfahren ungebrochen: In Tirol sind laut einer Statistik des Verkehrsclub Österreich (VCÖ) 41 Prozent mehrmals in der Woche mit dem Rad unterwegs, der Anteil jener, die ihre Alltagswege vorwiegend mit dem Rad zurücklegen, ist in den letzten Jahren kontinuierlich gestiegen und lag 2022 landesweit bei 14 Prozent. In der Stadt Innsbruck ist das Fahrrad der Studie zufolge mit einem Anteil von 29 Prozent sogar das am häufigsten genutzte Verkehrsmittel. Dem Trendthema Fahrrad widmet die Tiroler Frühjahrsmesse im Bereich Mobilität, erklärt der Geschäftsführer der Congress Messe Innsbruck **Christian Mayerhofer**: „Es freut uns sehr, dass das Thema Radfahren mit einem breiten Produkt- und Mitmachangebot auf der Tiroler Frühjahrsmesse so umfassend vertreten ist. Mobilität und Sport gewinnen zunehmend an Bedeutung, und die Messe bietet die perfekte Plattform, um Innovationen zu erleben und sich fachkundig beraten zu lassen.“

### **Von Fahrsicherheit bis Mountainbike-Spaß**

Anziehungspunkt in der Halle D ist der große Radparcours, auf dem die Besucherinnen und Besucher die neuen Bikes gleich austesten können. Zur Seite stehen ihnen dabei Fahrradpolizisten und Sicherheitskoordinatoren der Landespolizeidirektion Tirol. Landespolizeidirektor **Helmut Tomac** gibt einen Einblick: „Fit für die Fahrradsaison: Die Polizei informiert auf der Tiroler Frühjahrsmesse zum Thema SICHER am (E-)Bike. Für ein sicheres Biken ist es essentiell, die Möglichkeiten und Gefahren des Fahrrades zu kennen

und ein Körperbewusstsein für den richtigen Umgang zu entwickeln. Durch eine Kooperation mit der Stadt Innsbruck gibt es neben Tipps für die richtige Routenplanung auch Infos zu (E-)Bike Kursen.“

Daneben betreuen Experten des MTB & Downhill Verein Tirol den Parcours. Die Obmann-Stellvertreterin **Celine Blochberger** erklärt: „Unser Ziel ist es, Kinder, Jugendliche und Erwachsene sicher und mit Freude auf das (E-) Mountainbike zu bringen – sei es im Gelände oder auf dem Downhill-Bike. Dafür bringen wir Mountainbikes in verschiedenen Größen mit und stellen erfahrene Trainer, die den Besuchern wertvolle Tipps zu Technik, Sicherheit und Fahrspaß geben. Unser Angebot richtet sich an alle, die das (E-) Mountainbiken ausprobieren oder ihre Fähigkeiten verbessern möchten – unabhängig vom Erfahrungslevel.“ Im Vordergrund stehen dabei Spaß und Sicherheit: „Wir möchten den Besuchern vor allem die Faszination des Sports näherbringen und zeigen, dass Mountainbiken mit der richtigen Technik und Vorbereitung für alle erlernbar ist. Sicherheit, Fahrspaß und der respektvolle Umgang mit der Natur stehen dabei im Mittelpunkt.“

### ***Tiroler Frühjahrsmesse: Erlebnis für die ganze Familie bis Sonntag***

Neben der „Radlwelt“ bietet die Tiroler Frühjahrsmesse ein breites Angebot an Themen und Erlebnissen. Besucherinnen und Besucher können die neuesten Automodelle im Tiroler Autosalon kennenlernen, bei spektakulären Grillwettbewerben mitfiebern oder in der eSports-Arena spannende Gaming-Challenges bestreiten. Die Nachhaltigkeitsmesse wartet etwa mit einem Kindertheater, einem Radlkino und weiteren Vorträgen und Workshops auf. Auch Gartenfreunde, Reisebegeisterte und Gesundheitsinteressierte kommen auf ihre Kosten. Die Messe ist noch bis Sonntag geöffnet und lädt dazu ein, Trends zu entdecken, Neues auszuprobieren und sich inspirieren zu lassen.

Weitere Informationen unter [www.fruehjahrsmesse.at](http://www.fruehjahrsmesse.at)

Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. Wir freuen uns über Ihre Berichterstattung!

**Julia Zachenhofer, BA**  
Communication & PR



**Messe Innsbruck**  
Kapuzinergasse 11, 6020 Innsbruck, Austria  
☎ +43 (0) 512 5383 2178  
✉ [j.zachenhofer@cmi.at](mailto:j.zachenhofer@cmi.at)  
[www.cmi.at](http://www.cmi.at)